

Landkreis Vorpommern-Rügen

Der Landrat

Beschlussvorlage

Organisationseinheit:
FD Büro des Landrates und des Kreistages, Controlling

Vorlagen Nr.:
BV/1/0018

Status: öffentlich

Gremium	Zuständigkeit	Sitzungstermin
Kreistag Vorpommern-Rügen	Entscheidung	07.11.2011

Grundsatzbeschluss zum Arbeitskreis "Internationale Partnerschaften"

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag Vorpommern-Rügen beschließt:

Im Zusammenhang mit der Mitgliedschaft des Landkreises in internationalen Kooperationen und Partnerschaften wird zur politischen Koordinierung der Partnerschaftsarbeit, der Arbeitskreis „Internationale Partnerschaften“ gebildet, dem jeweils ein Mitglied jeder Fraktion des Kreistages angehört.

Grimmen, den

Ralf Drescher
-Landrat-

Begründung:

Der Landkreis Vorpommern-Rügen unterhält bilaterale Partnerschaften mit den polnischen Landkreisen Bytow und Kamień Pomorski, dem schwedischen Vellinge Kommune, der Regionskommune Bornholm, der litauischen Stadt Klaipeda, der niedersächsischen Stadt Oldenburg. Er ist Partner in den internationalen Kooperationen der sieben größten Ostseeinseln „B7“ (B7 Baltic Islands Network – Inseln Öland und Gotland (S), Bornholm (DK), Hiiumaa und Saaremaa (EE), Åland (FIN)) und der „Vier Ecken der Südlichen Ostsee“ (South Baltic Four Corners - Bornholm (DK), Swinoujscie (PL), Ystad/Österlen (S)).

Er ist weiterhin Mitglied der Euroregion Pomerania sowie regionaler Lizenzhalter und Partner im Europäischen Netzwerk der Regionalen Esskultur.

Die jeweiligen Vereinbarungen wurden durch die Rechtsvorgänger des Landkreises, dem Landkreis Nordvorpommern sowie dem Landkreis Rügen, geschlossen. Diese partnerschaftlichen Vereinbarungen werden umgesetzt durch gegenseitige Besuche, gemeinsame Veranstaltungen und Erfahrungsaustausche, durch Lobbyarbeit für unsere Region, durch konkrete gemeinsame, auch von der EU geförderte Projekte auf den Gebieten der Jugendzusammenarbeit, Kultur, Wirtschaft, Umwelt und des Tourismus.

Der internationale Arbeitskreis des Kreistages ist Verbindungsglied zwischen der Verwaltung und der Politik auf dem Gebiet der internationalen Partnerschaftsarbeit. Seine Mitglieder sind politisch und fachlich in die internationale Projekt- und Partnerschaftsarbeit eingebunden. Mit Fach- und Sachkenntnis in Bezug auf die Partnerregionen, auf die Projekte und konkreten Ziele der Kooperationen können sie die politischen Aspekte der verschiedenen internationalen Partnerschaften diskutieren und entscheiden.

Die aktive Beteiligung von politischen Vertretern aller Projektpartner ist bei EU-Projekten oftmals wichtiges Kriterium für die Förderung. Auch in der Struktur der internationalen Kooperationen stehen in der Regel politische Lenkungsausschüsse an oberster Stelle.

Die Besetzung dieser Ausschüsse, der verschiedenen Arbeitsgruppen der Kooperationen oder Projekte bzw. von Ansprechpartnern und Kontaktpersonen für Städtepartnerschaften mit den Mitgliedern des Arbeitskreises „Internationale Partnerschaften“ wird eine kontinuierliche Arbeit in bester Qualität ermöglichen.

<u>Finanzielle Auswirkungen:</u>		<input checked="" type="checkbox"/> keine haushaltsmäßige Berührung		
Gesamtkosten:				
Finanzierung				
Veranschlagung im aktuellen Haushaltsplan:	Haushaltsstelle:			
über- oder außerplanmäßige Ausgabe:	Deckung erfolgt aus Haushaltsstelle: - MA - ME			
Folgekosten in kommenden Haushaltsjahren:	Haushaltsjahr:			
	Haushaltsjahr:			
	Haushaltsjahr:			
	Haushaltsjahr:			
Bemerkungen:				
1. stellvertr. LR	2. stellvertr. LR			